



Pierrick Nova et les Narbonnais (ici sous le regard d'un professeur de lutte) travaillent dur pour être prêts à relever le défi de cette nouvelle saison de Nationale, au cours de laquelle ils feront figure de favoris, parmi d'autres, pour enfin rallier le Pro D2. Photo Antoine Cambor

FINALISTE LA SAISON ÉCOULÉE, VAINCU D'UN POINT FACE À MONTAUBAN LORS DE L'ACCESS-MATCH, LE RCNM FAIT PARTIE DES FAVORIS DU PROCHAIN EXERCICE. EN COULISSES, IL ÉTOFFE SES STRUCTURES.

Petit à petit, le RCNM fait son nid

En 2024, Narbonne a été un prince sans couronne. Après avoir goûté à la finale du troisième niveau national, il y a trois saisons en arrière (face à Bourg-en-Bresse), les hommes de Julien Séron ont remis ça, fin mai à Chambéry face à Nice. Malheureusement, la belle a été favorable aux Maralpins (39-30). Adieu le titre et le Pro D2 ! Deux semaines après lors de l'access-match face à Montauban au Parc des Sports, la précision du buteur tartiné-garonnais Jérôme Bosviel a privé le RCNM de l'accès. Les Narbonnais ont ainsi vu Rome, le Vatican, la chapelle Sixtine, mais malheureusement ils n'ont pas aperçu le pape. Voilà une très belle saison, mais dépourvue de récompense et de reconnaissance. L'année prochaine, le RCNM repart pour un tour en Nationale. « C'est certainement un mal pour un bien, tient à préciser le président, Xavier de Marco. Après le match de Montauban, nous étions déçus d'avoir échoué si près du but. On s'est ensuite posé les questions suivantes : étions-nous prêts pour le Pro D2 ? Que nous a-t-il manqué au cours de cette précédente saison ? » C'est vrai, le retour en Pro D2 était en quelque sorte prématuré. Et à l'avenir pour être un peu plus performant, il était nécessaire de doubler les postes au niveau du pack et de fortifier la conquête. Voilà pourquoi à l'intersaison, le groupe professionnel a obtenu les signatures du droitier vannesais Jeremy Boyadjis ou celle du romanais Chris Talaka. À gauche, le Montpelliérain Gregory Fichten est tout heureux de revenir dans le club qui l'a révéillé. International australien, Lopeti Timani va apporter en deuxième et troisième ligne centre, une valeur ajoutée. Passé par

Carcassonne lors des saisons 2019, 2020, 2021 (59 matchs à son actif), l'ex-deuxième ligne romanais, Darrell Dyer est tout heureux de rechausser les crampons en terres audoises.

« FAIRE DU PARC DES SPORTS, UN VÉRITABLE LIEU DE VIE » Sur le volet sportif, les Orange sont prêts pour les prochains défis. Et dans la perspective d'une possible accession au sein du second niveau professionnel, le président Xavier de Marco et son comité directeur ont posé des bases un peu plus solides concernant l'administratif, la communication du club. « On a embauché du personnel du sein de ces secteurs d'activité ainsi qu'un directeur commercial, Benoît Delon lequel effectue un travail considérable auprès du partenariat », soutient le président. Rafraichies l'an dernier, les tribunes du Parc des Sports vont de nouveau accueillir un espace réceptif baptisé « André-Maratuech ». « Au niveau de l'affluence, nous sommes le premier club de Nationale. L'an dernier, les Narbonnais ont passé de superbes soirées au Parc des Sports. Après les matchs, ils ont eu la possibilité de prolonger leur soirée autour d'un verre et dans une ambiance festive. On souhaite que le Parc des Sports soit un véritable lieu de vie, le samedi soir. La qualité d'un club se mesure également à la qualité de son stade », conclut Xavier De Marco. Un stade où on a hâte de voir Rouen, Carcassonne, Bourg-en-Bresse, Bourgoin-Jallieu, Massy, Périgueux ou encore Albi, les candidats ambitionnant le top 6, désireux de perturber le Racing dans sa quête du Pro D2.

Par Didier NAVARRE

l'interview

JULIEN SERON (Manager) LA FINALE PERDUE ET LA DÉFAITE EN ACCESS MATCH SONT DÉSORMAIS RANGÉES DANS LA CASE AUX SOUVENIRS. LE MANAGER NARBONNAIS ET SON STAFF ESPÈRENT QUE 2024-2025 SERA LA SAISON DE LA CONSÉCRATION.

« Le club se structure pour monter »

Quelle est la réaction qui laisse le plus de hauteur de l'événement. À dix minutes de la fin, nous avons la tête au tableau d'affichage. Cependant, la gestion de la fin de match ne nous est pas favorable. On manque l'accès en Pro D2, mais au bout, il y avait un titre de champion de France. Un bouclier marque à jamais l'histoire d'un club.

Au cours de cette intersaison, dix joueurs ont signé au RCNM. La saison 2024-2025 est celle d'une accession en Pro D2 ? Au fil des saisons, le club se structure pour monter en Pro D2. Au terme de la saison, notre travail au niveau de l'encadrement a été d'étudier nos faiblesses sur divers secteurs de jeu et les détails à améliorer. On a cette capacité à bien déplacer le jeu, à mettre du volume, à perturber les défenses. En revanche, nous avons une conquête à améliorer. Il nous faut également des finisseurs, des performeurs. Nous avons

ambitions. Pour cela, il faut joindre les actes aux paroles.

Étes-vous satisfait de la préparation d'avant saison ? Depuis le 2 juillet, tout le monde a repris l'entraînement. Tout est positif dans l'ensemble. Nous revenons d'un stage aux Angles qui a bien soulé le groupe. Le 13 août, c'est le premier match amical face à Béziers. Ensuite, le 18, on enchaine sur un entraînement dirigé à Gruissan. Le but c'est d'être prêt le 24 août pour la réception de Suresnes.

Charles Malet sera-t-il toujours le capitaine du RCNM ? Charles a bien tenu ce rôle l'an dernier. Il le sera pour la saison à venir. Nous avons la chance d'avoir de nombreux joueurs de qualité. Si Charles vient à être absent, nous aurons le rôle. Des joueurs comme Paul

Malheureusement, c'est Nice qui a remporté le titre alors qu'à moins d'un quart de la fin, le destin nous semblait favorable. La seconde rencontre face à Montauban a laissé énormément de regrets. On s'incline d'un point à dix minutes de la fin alors que nous avions mené au score de la première à la 70' minute. Il y a la frustration, mais aussi un lot de satisfaction qui masque un peu cette double déception. Notre jeu a été séduisant. Surtout, on a fait revenir le public. Plus de 9 000 personnes ont assisté à la demi-finale face à Carcassonne. Ils étaient 10 000 pour l'access match. Narbonne s'est identifiée à nouveau à son équipe de rugby, ce qui est très positif pour l'avenir.

Quelle est la réaction qui laisse le plus de

La fiche

Narbonne

Racing Club Narbonnais

Président de la SASP Xavier Marco
Directeur général Benoît Delon

Présidents de l'association Michel Barbaoste, Philippe Sendra
Secrétaire général de l'association Michel Ramon
Trésorier de l'association Christophe Rouch
Budget de la SASP 4,5 millions d'euros
Principaux partenaires Veolia, Ville de Narbonne, Communauté d'Agglomération Grand Narbonne, Spie
Équipementier Nike
Contrats professionnels 35



Stagiaires centre de formation 11

Manager Julien Séron
Entraîneurs Sébastien Legerot, Brice Mach
Conseiller technique en charge du jeu au pied Pierre Alexandre Dard
Préparateurs physiques Maxence Rivière, Axel Duchesne, Sam Boukhers
Assistant vidéo Paul Brousse
Team manager Pierre Esquirol
Entraîneur des espoirs Léo Griffoul, Jordan Rocher
Médecin Pascal Pradier, Lucile Millanvos, Fred Grare
Kinés Julie Vila, Arnaud Amans

l'effectif

en surinigné, les arrivées

NOM, prénom	Posts	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
CLAVÈRES Clément	Arrière	21/02/2001	1,76 m - 72 kg	Narbonne	
GOUTARD Boris	Arrière	10/06/1998	1,81 m - 82 kg	Périgean	
SANTORO Thibault	Arrière	11/01/1992	1,77 m - 80 kg	Narbonne	
DUCOM Pierre-Henry	Ailier	19/11/1994	1,82 m - 88 kg	Narbonne	
GIORGIS Sébastien	Ailier	09/11/1994	1,79 m - 92 kg	Narbonne	
NAVAVARORO Taalele	Ailier	12/07/1992	1,96 m - 125 kg	GR Tokatsu	Aus.
TSAGUE Baptiste	Ailier	24/12/2002	1,85 m - 89 kg	Narbonne	
BETHAM Pierrick	Centre	06/01/1989	1,83 m - 98 kg	Narbonne	Aus.
GOMEZ Théo	Centre	15/01/2004	1,80 m - 85 kg	Narbonne	
MAS Théo	Centre	01/07/2000	1,80 m - 88 kg	Narbonne	
NLENO Pierrick	Centre	15/05/1996	1,85 m - 88 kg	Narbonne	Esp.
LEA'ANA Parasito	Centre	11/07/1991	1,83 m - 95 kg	Bourg-en-B.	
BOSCH Gilles	Ouvreur	12/07/1990	1,79 m - 79 kg	Narbonne	
CHAUVET Tom	Ouvreur	20/09/2000	1,73 m - 87 kg	Narbonne	
BARBASTE Pablo	1/2 mêlée	06/11/2003	1,72 m - 76 kg	Narbonne	
HART James	1/2 mêlée	28/07/1991	1,78 m - 84 kg	Limoges	
NOVA Pierrick	1/2 mêlée	10/03/1994	1,70 m - 75 kg	Narbonne	
MARLET Nicolas	Numbro 8	11/09/1990	1,80 m - 105 kg	Narbonne	
TAMANI Loebert	Numbro 8	28/08/1990	1,83 m - 120 kg	Cardiff	Aus.
BELZONS Paul	Flanker	10/09/1994	1,87 m - 95 kg	Narbonne	
CAFFO Bill	Flanker	10/04/2000	1,87 m - 105 kg	Narbonne	
CLAUZADE Thibault	Flanker	05/02/1998	1,83 m - 96 kg	Narbonne	
CHRISTIANNE Arthur	Flanker	27/07/2000	1,80 m - 100 kg	Narbonne	
DYER Daniel	Flanker	01/11/1992	1,94 m - 113 kg	Valence-Rom.	
LABIT Grégoire	Flanker	04/06/2004	1,87 m - 100 kg	Narbonne	
MOUSTIES Nicolas	Flanker	25/05/1998	1,92 m - 95 kg	Provence R.	
NAKORUKOBUA Luke	Flanker	30/09/1989	1,90 m - 105 kg	Narbonne	
ANTONESCUI Marius	2e ligne	08/08/1992	1,97 m - 114 kg	Narbonne	Rou.
FIRTA Saleisi	2e ligne	29/07/1989	1,95 m - 115 kg	Narbonne	Ton.
MAGA Morgan	2e ligne	27/10/2001	1,95 m - 117 kg	Narbonne	
VISSER Denis	2e ligne	20/01/1993	2,00 m - 125 kg	Narbonne	
BOYADJIS Jérémy	Pilier	18/08/1990	1,90 m - 135 kg	Vannes	
CASTINEL Théo	Pilier	18/04/1994	1,82 m - 116 kg	Narbonne	
DELACRUZ Benito	Pilier	08/09/2003	1,78 m - 120 kg	Narbonne	
FICHTEN Grégory	Pilier	13/08/1990	1,82 m - 120 kg	Montpellier	
GODIASHVILI Avtonidil	Pilier	12/05/2002	1,88 m - 126 kg	Narbonne	
HASAN Jamie	Pilier	15/04/1987	1,91 m - 125 kg	Narbonne	
LOUKIA Mohamed	Pilier	28/07/1993	1,77 m - 103 kg	Narbonne	Mar.
TALAKA Chris	Pilier	26/06/1994	1,80 m - 118 kg	Valence-Rom.	
TIKIPAUI Livi	Pilier	30/05/2002	1,75 m - 125 kg	Narbonne	
ATLAN Gabriel	Talonneur	02/07/2003	1,77 m - 100 kg	Narbonne	
BOUNJEMEA Medhi	Talonneur	07/06/1990	1,80 m - 103 kg	Narbonne	Alg.
ESTERIOCLA Clément	Talonneur	09/12/1990	1,75 m - 103 kg	Narbonne	

le portrait

PASSÉ PAR LE STADE TOULOUSAIN, LE LEINSTER, GRENOBLE, LE RACING, MUNSTER, BIARRITZ, L'UBB, MONTE-MARSAN ET LIMOGES, LE NATIF DE DUBLIN JAMES HART VIENT RELEVER UN NOUVEAU DÉFI À NARBONNE.

L'élégance franco-irlandaise

Quand on parcourt l'histoire du Racing, le numéro 9 n'a toujours pas l'accent rocailleux du massif de la Clape ou des Corbières. Il est arrivé parfois que le derrière le pack audois, les annonces se soient effectuées dans la langue de Shakespeare. Tout a commencé au début des années 80 avec le très éphémère Galois, Morgan (même les historiens du Racing en ont perdu le prénom). Plus glorieux fut l'International écossais, Brian Redpath (le père de Cameron), à la fin des années 90 et au début des années 2000. Jusqu'à l'an dernier, l'Australien et quadragénaire, Josh Valentine a officié à vingt-deux reprises derrière la mêlée narbonnaise. Cette année, le Franco-irlandais, James Hart va occuper le poste en compagnie de Pierrick Nova et Pablo Barbaoste. Il a la particularité de posséder la double nationalité : irlandaise par son papa et française par sa maman toulousaine, d'ailleurs James c'est celui des cadets du Stade toulousain en 2008 avec à la clé, un titre de champion Alamercey. « C'est un excellent souvenir et j'ai eu le plaisir de jouer avec



Jean-Marc Doussain et Jean-Fascall Barraque », précise-t-il dans un français parfaitement châtié. Au cours de sa longue carrière, les souvenirs ne manquent pas. « J'ai apprécié mon passage à Grenoble, j'ai bien appris auprès de Fabrice Landreau. Le Racing a été un moment fort et important de ma carrière en 2017. La saison 2020-2021 avec Biarritz est inoubliable et encore plus belle avec la victoire en access match face à Bayonne », ajoute-t-il. Après un passage dans l'univers amateur à Limoges en Nationale 2, James Hart a répondu aux sollicitations narbonnaises. Séduit par le projet du RCNM désireux de retrouver le Pro D2, James piaffe d'impatience de fouler le Parc des Sports de l'Amitié. Vivement, le

le public. Plus de 9 000 personnes ont assisté à la demi-finale face à Carcassonne. Ils étaient 10 000 pour l'access match. Narbonne s'est identifié à nouveau à son équipe de rugby, ce qui est très positif pour l'avenir.

Quelle est la rencontre qui laisse le plus de regrets. La finale ou l'access match ?
Sincèrement c'est la finale. Les joueurs ont été à la

veau de l'encadrement a été d'étudier nos faiblesses sur divers secteurs de jeu et les détails à améliorer. On a cette capacité à bien déplacer le jeu, à mettre du volume, à perturber les défenses. En revanche, nous avons une conquête à améliorer. Il nous faut également des finisseurs, des perforateurs. Nous avons alors axé notre recrutement sur des joueurs qui ont ces qualités. Ce sont des joueurs d'expérience qui doivent nous apporter une plus-value. Nous avons des

Charles Malet sera-t-il toujours le capitaine du RCNM ?

Charles a bien tenu ce rôle l'an dernier. Il le sera pour la saison à venir. Nous avons la chance d'avoir de nombreux joueurs de qualité. Si Charles vient à être absent, nous avons le choix. Des joueurs comme Paul Belzons, Gilles Bosch, Thibault Clauzade peuvent assurer cette responsabilité. **Propos recueillis par D. N.**

*Il a apprécié tout passage à l'étranger, j'ai bien aimé vivre au Racing Landreau. Le Racing a été un moment fort et important de ma carrière en 2017. La saison 2020-2021 avec Biarritz est inoubliable et encore plus belle avec la victoire en access match face à Bayonne », ajoute-t-il. Après un passage dans l'univers amateur à Limoges en Nationale 2, James Hart a répondu aux sollicitations narbonnaises. Séduit par le projet du RCNM désireux de retrouver le Pro D2, James piaffe d'impatience de fouler le Parc des Sports de l'Amitié. Vivement, le 24 août lors de la réception de Suresnes. **D. N.***